NOTAS DE ACTUALIDAD

A LOS VEINTE AMOS

En el mes de Agosto de este año la Carrera de Geología cumplió 20 años, alcanzando así su mayoría de edad, la que el ser humano no al canza sino a los veintiuno. Así lo quiere nuestra intelectualidad racionalista que en nuestros mitos y tradiciones, nos obliga a celebrar nuestra efemérides históricas y culturales en decenios en tanto que el mito iniciático del paso adolescente-adulto debe ser expresado en términos de las cifras sagradas tres y siete (siete veces tres; tres veces siete nos llevan al número sagrado 21).

Podemos nosotros juzgar que si consideramos secreto y esotérico el paso a la mayoría de edad en el hombre, de igual manera deberíamos considerarlo en una institución formada por seres humanos. Aún más, la mayoría de edad de una agrupación de este tipo débería parecernos como algo mágico si meditamos que ella no fue el fruto de una decisión unipersonal sino, que muy al contrario, es el producto final de la comunión de algunos intelectos que con el don de la visión del futu ro y una dosis de misticismo poco común, se aunaron, dejando de lado o rígenes, perspectivas y posibilidades diferentes, para crear la Carrera de Geología, refrendada más tarde, en Agosto de 1957 por el Decreto N°181 del Ministerio de Educación.

En este año, vigésimo desde la creación de la Carrera de Geolo gía, todos los que estamos vinculados de algún modo con ella hemos que rido, celebrando este aniversario, expresar de algún modo nuestro reconocimiento a aquellas personas que hicieron posible nuestra existencia. Esto es lo que quisimos demostrar al hacer, el Colegio de Geólogos de Chile, la entrega de Galvanos a todas aquellas personas que fueron las células madres de nuestro actual Departamento de Geología.

Así, en primer lugar se recordó la labor pionera desempeñada por los profesores ya fallecidos Don HUMBERTO FUENZALIDA, primer Director de la Escuela de Geología, y Don JORGE MUÑOZ CRISTI, quienes dieron brillo y validez profesional a la Geología en Chile; los galvanos póstumos fueron entregados a sus parientes más cercanos quienes, con su asistencia, honraron las aulas de nuestro Departamento. Luego se entregaron galvanos a los profesores HECTOR FLORES. JUAN TAVERA, GIOVA NNI CECIONI, JUAN KARZULOVIC, RUBEN ROSENMANN, JOSE CORVALAN y RUBEN

MARTINEZ, quienes están ligados a la Carrera de Geología desde sus comienzos en el año 1957.

También el Departamento de Geología quiso rendir homenaje a los funcionarios del Departamento de Geología en las personas de Don EMILIO FLORES, Don RUBEN ESPINOZA y Don OSCAR ALFARO.

Con esta conmemoración del vigésimo aniversario de nuestra Carrera dimos cumplimiento, sin percatarnos, a uno de los mitos más antiguos y oscuros: el mito de Ritornel, o el mito de Osiris, o del ave Fénix; el eterno mito, tanta veces expresado bajo diversas formas, hacia nuestro origen. Así, pese a nuestro espíritu científico-racionalista el otro -yo mítico nos cambió, ese viernes 26 de Agosto, en extraños demiurgos que por la magia de la palabra volvieron atrás hacia sus propias fuentes. De este modo, quiérase o no, esta conmemoración revistió un carácter mágico, por lo que deberíamos atribuirle el mismo significado que el veintiunavo aniversario de una persona.

Sergio Rivano